

Colaboración con la industria TI: la clave para el futuro económico de Chile



**LUZ MARÍA
GARCÍA,
GERENTE GENERAL
DE LA ASOCIACIÓN
CHILENA DE
EMPRESAS DE
TECNOLOGÍAS
DE LA INFORMACIÓN
(ACTI A.G.)**

Chile se encuentra en un momento decisivo para su desarrollo económico. Las proyecciones indican un crecimiento de apenas un 2% para 2024, y entre un 1,5% y 2,5% para los siguientes dos años, según el Banco Central. Este escenario representa un desafío importante; no solo debemos encontrar la forma de alcanzar esos pronósticos, sino de superarlos. La clave para capitalizar esta oportunidad radica en la colaboración del sector de las tecnologías de la información (TI).

Una de las piedras de tope está en que a menudo se asocia la innovación tecnológica exclusivamente con el sector TI, cuando en realidad debemos formar una hélice virtuosa entre los diferentes sectores con un objetivo que trascienda a los intereses individuales.

Es fundamental que todos unan fuerzas para enfrentar los desafíos que amenazan nuestro crecimiento. La desigualdad digital, con la brecha en el acceso a tecnologías avanzadas, limita el potencial de muchas comunidades y empresas. El déficit de profesionales capacitados en el sector TI también constituye una barrera significativa para la innovación y el desarrollo.

Además, la protección de la privacidad y

la ciberseguridad son áreas que están requiriendo una atención adicional para garantizar la integridad de nuestros sistemas y datos. Abordar estos retos requiere una visión colaborativa entre las entidades públicas y privadas, así como el desarrollo y la promoción de normativas robustas. De este modo, podremos convertir a Chile en un *hub* digital competitivo y seguro.

Para lograr esto, es crucial generar más instancias de encuentro y diálogo, como los Tech Awards, celebrados recientemente, que cumplen un papel fundamental al reconocer las iniciativas que aportan valor a las personas, empresas e instituciones del país. Estos premios celebran el éxito de quienes innovan, abren nuevas oportunidades y fomentan una cultura de colaboración y excelencia.

Los gremios, el Gobierno y la industria deben trabajar juntos para que la innovación no sea un concepto exclusivo de las grandes empresas tecnológicas, sino una práctica común entre todas las organizaciones que buscan mejorar sus procesos e impulsar el crecimiento y expansión que Chile necesita.